

Núm. - 392

1813

DIARIO DE

MENORCA

DEL MIERCOLES 27

DE OCTUBRE:

DE

1813.



SANTA CRISTETA Y S. FLORENCIO OB.



PRUSIA.

Berlin: 1 de setiembre.

ANÉCDOTA PATRIOTA.

Para que se vea el sumo entusiásmo, que anima á todos los habitantes de este reyno, nos ha parecido muy al caso anunciar para conocimiento del público la heroicidad de una muger, que llena de patriotismo ha sabido noblemente acreditar sus laudables sentimientos.

Maria Tretton viuda de un pobre artesano, bien persuadida de las necesidades de la patria ha preferido su propia subsistencia al bien de la nacion vendiendo una sola casa que tenia y entregando gustosamente su producto al gobierno para que lo emplee en el vestuario del ejército. No ignora esta inmortal heroyna, que su manutencion precisamente depende de lo poco, que le reddituaban la casa ya vendida, y la labor de sus manos: no ignora, que no puede acudir ahora al valimiento de sus hijos, pues no tiene, ni a la esperanza de una grande fortuna, siendo cierto; que sus parentes y amigos no poseen ningunos tesoros. Con todo ha sabido



esta benemerita patriota hacerse insensible á los clamores de la indigencia, y sacrificando primero su bien estar que los intereses de su nacion, antes ha querido no existir que dexar de ser leal prusiana.

Un rasgo de heroycidad tan extraordinario es superior á todo elogio, y á cualesquiera ponderaciones.

El gobierno há mandado darla directamente las mas expresivas gracias, protestandola, que nunca podrá olvidar tan singular prueba de fidelidad. (1)

Toda la juventud de este reyno está sobre las armas, y ninguno ha prescindido de las urgencias del estado. La Prusia en tanto será libre en quanto cada uno se haga el cargo de que trabaja para asegurar el reposo de su familia, y la independenciam que es el bien mas precioso de que puede el hombre gozar en el mundo.

FRANCIA.

Bayona 4 de setiembre.

Nuestros exércitos ván reforzandose, y cada dia se rehacen de las anteriores pérdidas. Llegan nuevos conscriptos y nuevos acopios de víveres. El general en gefe ha prometido vengar tantos ultrajes, y exterminar á españoles é ingleses.

Parece que los aliados tienen un exército muy númeroso y que Lord Wellington tiene grandes esperanzas en sus soldados.

Aseguran que ascienden los ingleses á 1000 hombres. Esta circunstancia es una de las causas que nos infunde desaliento y que nos hace temer con razon que el resultado no corresponderá á los deseos.

Continúa el discurso inserto en el diario de ayer.

Baxo de este aspecto, la resistencia que oponía al fe-

(1) Egoístas viles: aprended.

roz opresor, no les merecía otra opinion que la de un esfuerzo de la desesperacion que la despedazaba con sus propias manos, mirando à los defensores en la clase de unos enemigos crueles de la madre à quien ellos habian renunciado. Cada desgracia nuestra era un dia alegre que les proporcionaba el iniquo placer de vér ardér las poblaciones, de recreár la vista en los hierros que arrastraban los inocentes prisioneros, de fixar los ojos sobre las inocentes victimas sacrificadas en las aras santas de la libertad. Y si tan inexôrables se comportaban con aquellas almas justas que se despedian gustosas de quanto las era mas amable en la vida, y de la vida misma, por defender los hogares que habian resonado con los primeros acentos de su niñez, facil es de entender qual sería el encono, el odio fermentado que herviría contra nuestros bienhechores, à quienes miraban como à los mas crueles verdugos que prolongaban los dolores y mortales agonias. Contra estos libertadores es con quienes usaron de las cuchillas mas finas, à vér: si podían cortar la impene- trable coyunda que los unia con nosotros: los enemigos, que sin vergüenza estaban acogidos al pabellon opresor, y los agentes que militaban distraídos en nuestro seno, tocaron à un mismo tiempo alarma general.

A esta especie deben corresponder esos impresos incendiarios que conspiran à esparcír el espíritu de desconfianza contra el gabinete de S. James: à estos los que se atrevieron à publicár que la victoria de Arapiles fué una calamidad: los que à pre- texto de hacer odiosos à los aliados dixeron que S. A. el Príncipe regente, la cámara de los comunes, los generales de los exércitos, y aun el mismo lord son francmasones y protestantes, que debían ser quemados en la provincia de la Mancha... ¿Qué? ¿proposiciones tan duras en los momentos mas pe-

ligrosos se dán al público sin comision? Vaya... Puedieran hacerlo sin interes... Cada hermitaño pide para su hermita: á no ser que quieran decir que eso se hacia para despreocupar al pueblo. (*Se contin.*)

NOTICIAS DEL PAÍS.

PARTE: Los encargados de sanidad en el Lazareto nacional, y en la isleta de la quarentena, dan parte no haber novedad en la salud de los individuos que custodian. Mahon 26 octubre de 1813. Pons secretario.

Avisos: En casa de la Sra. Isabel Spól portal de Mar núm. 8 se venden medias de lana inglesas rayadas á 7 rs. y á 8 rs. plata el par, y por docenas á 7 y á 8 duros, pana azul fina doble á 34 dobs. el palmo, listas finas á 14 $\frac{1}{2}$ dobs. el palmo, y percal negro cruzado vulgo puntón á 1 rl. plata y á 27 ds. el palmo.

En el almacén del Sr. F. menías antes de llegar á la Consigna se vende trigo de Cerdeña nuevo á 28 pesetas la quartera.

Ante ayer se perdió desde la iglesia del Carmén á la calle del Castillo un anillo de oro: el que lo haya hallado sírvase llevarlo á la oficina de este diario donde le daran una gratificacion competente.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Iviza la tartana del pat. Antonio Guasch, con havas. Para Palma el jáveque del pat. Mateo Coll con tuigo. Para Tarragona el bergantin del capitán Juan Rodriguez, en lastre.

Correo: Hoy á las 12 del dia se despachará para Mallorca.

MAHON: EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA
E HIJOS DE FABREGUES.